

El Foro de Médicos AP espera que el Ministerio cumpla su promesa y saque adelante el documento de incapacidad laboral transitoria en los próximos días



Madrid (16/11/2011) - A. Villajos

Lo ha señalado Serafín Romero, secretario general de la OMC y portavoz del Foro en la reunión en la que se ha hecho un análisis en profundidad de la I Conferencia de Atención Primaria con un balance positivo, a pesar de no haber tenido la visibilidad esperada, y se han denunciado cinco hechos que están mermando la calidad de la AP en varias CC.AA.

El Foro de Médicos Atención Primaria se ha reunido en la sede de la Organización Médica Colegial (OMC) para hacer una valoración de la I Conferencia de Atención Primaria, celebrada el pasado 13 de octubre en el Ministerio, con "un balance final positivo a pesar de no haber tenido la visibilidad esperada", según ha señalado el Dr. Serafín Romero, secretario general de la OMC y portavoz del Foro en esta reunión. "La Conferencia ha sido muy positiva porque ha sido la primera y va a tener continuidad, ha habido un alto nivel en las presentaciones de los miembros del Foro, y tenemos 13 conclusiones finales o ítems que nos van a marcar el camino hacia dónde tenemos que dirigir nuestros esfuerzos después de esta Conferencia".

Según el Dr. Serafín Romero, "hemos tenido poco visibilidad o no la visibilidad esperada, pensábamos que esta Conferencia iba a llegar al médico de a pie y nuestra valoración no es muy positiva con respecto a este tema. Además, hemos tenido poco tiempo de preparación y poco espacio para que todas las comunidades autónomas allí presentes hubieran podido expresar su opinión sobre la situación de la Primaria, algunas estaban sólo como observadoras, ni hemos contado con la presencia de algún consejero. Ha habido mucha exposición pero poco debate al respecto".

Uno de los documentos que el Foro de Médicos de AP presentó al Ministerio de Sanidad es el de la incapacidad laboral transitoria que evita la burocracia excesiva en consulta. El Ministerio identificaba un total de 65 procesos clínicos que podrían acogerse al nuevo modelo de gestión de la incapacidad temporal, que se estaba ultimando junto con el Ministerio de Trabajo a fin de simplificar los trámites burocráticos que deben desempeñar los médicos de familia. Una vez identificados, el siguiente paso era trabajar con el Instituto de la Seguridad Social y las CC.AA. para modificar las aplicaciones informáticas y posibilitar esta simplificación. El Ministerio se comprometía en la Conferencia a sacar adelante este documento en el plazo más breve posible.

"A sabiendas de que hay una experiencia piloto que se está desarrollando en Navarra y que hay un documento perfectamente articulado con los principales procesos de causa de baja es posible que este Gobierno todavía pueda sacar adelante este documento y

vamos a dejar un margen para que se cumpla esta promesa, esperamos que de aquí al viernes podamos celebrar que este documento es el gran logro de la Conferencia, si no, nos habrán defraudado bastante en algo que es esencial para el ciudadano y para los profesionales", ha señalado el portavoz del Foro.

En el marco de esta reunión también se ha valorado la situación de la Atención Primaria en las diferentes comunidades autónomas y se han destacado cinco hechos que están afectando a la AP y que conllevan una merma en el futuro de ésta. En primer lugar, el Dr. Romero se ha referido a Baleares, donde "hay un nuevo plan de promoción de la salud que recoge la desaparición de la AP y su integración en el hospital, una Primaria liderada desde el hospital. Lo consideramos esencialmente grave y vamos a hacer un seguimiento exhaustivo de esta medida porque consideramos que es una especie de finiquito al primer nivel asistencial".

En segundo lugar, País Vasco, que siendo una referencia en la atención al crónico "no entendemos cómo se empiezan a implementar medidas como la concertación privada de la atención domiciliaria. El médico de Primaria que pierda la continuidad asistencial del paciente a domicilio pierde la esencia del propio hecho de ser médico de familia, y eso nos preocupa".

La huelga de médicos de Cataluña es otra de las cuestiones que preocupan al Foro. "Esta huelga es para la sostenibilidad y la calidad, un acto de responsabilidad ciudadana y de desarrollo de nuestro propio código porque nuestro principal compromiso es la lealtad con el ciudadano. También nos preocupa que en Cataluña estén desapareciendo curiosamente las estructuras directivas de AP y no las de hospital, con lo cual estamos dando otro toque a la Primaria con el desarrollo de estas gerencias únicas", ha expuesto el Dr. Romero.

Por último, se ha referido a Murcia, "que anda con el tema de la gerencia única en la que la AP pasa a ser una subdirección", ha concretado.

El Foro se plantea en un futuro crear un observatorio de cómo la crisis afecta a la Atención Primaria, un punto que se planteará en la próxima reunión que tendrá lugar a principios de enero en la sede de la AEPAp.